

Embajador en Caracas, Jaime Gazmuri, se reunió con el Presidente Boric apenas regresó de Caracas

# "Hemos tenido que hacer un gran esfuerzo para trasladar a todo el personal"

**"Mantenemos nuestra posición. No reconocemos el proclamado triunfo de Maduro", dijo en X el mandatario.**

PATRICIA REY

A las 5:45 am de este sábado aterrizó en Santiago el vuelo que, con escala en Bogotá, traía desde Caracas al embajador de Chile, Jaime Gazmuri, al cónsul general Roberto Araos, el consejero Miguel Meneses, un funcionario de la PDI, y dos cónyuges, en total seis personas, quienes al igual que personal de las delegaciones de Argentina, Uruguay, Perú, Costa Rica y República Dominicana, fueron expulsados por el régimen de Nicolás Maduro, tras las cuestionadas elecciones presidenciales del pasado domingo.

La ministra del Interior, Carolina Tohá, y el canciller, Alberto van Klaveren, lo recibieron en el aeropuerto con un sentido abrazo. Gazmuri comentó que su salida de Venezuela "fue normal. Fuimos tratados de forma correcta, tanto en la embajada estos días, en el traslado, como en atención en Migración y los trámites que hubo que hacer en el aeropuerto de Maiquetía".

No obstante, el diplomático reconoció que la expulsión fue "un hecho absolutamente intempestivo, una medida arbitraria, inédita, insólita, inesperada; hemos tenido que hacer un gran esfuerzo para trasladar a todo el personal, sus familias, en un plazo muy breve. Han sido días muy intensos, en un país además donde se está bastante desconectado", y agradeció a la línea aérea Latam por las gestiones para lograr el vuelo de regreso.

## "Evoca otras situaciones"

La ministra Tohá afirmó que lo vivido en los últimos días "estaba fuera de



A las 5:45 llegó el vuelo desde Venezuela, que hizo escala en Bogotá.

todos los planes", y reconoció la trayectoria del embajador, quien durante la dictadura estuvo exiliado y realizó varios intentos fallidos por regresar, desde Italia y Argentina, donde se refugió. "Imagino que para el embajador Gazmuri, por su historia, esto igual evoca otras situaciones que él ha vivido en la vida. Estuvo clandestino un tiempo, apoyando el proceso democrático, y jamás nos imaginamos que en su misión diplomática iba a tener que retornar en estas condiciones, con un plazo terminante para volver, en este marco, y en este clima de las últimas horas, tan contrario a la tarea que él se propuso llevar adelante en Venezuela".

El titular de Relaciones Exteriores

también lamentó la decisión del gobierno de Maduro, que calificó de "absolutamente injustificada" y destacó que la embajada en Caracas se mantiene funcionando con personal local para servicios básicos como el trámite de pasaportes y cédulas de identidad, pero sin funcionarios diplomáticos ni la PDI.

## El llamado del Presidente

El Presidente Gabriel Boric reafirmó que fue una "intempestiva e injustificada expulsión". En su cuenta de X, el mandatario dio cuenta de la reunión que sostuvo a mediodía en La Moneda con Gazmuri y el canciller Van Klaveren, donde hablaron de los últimos acontecimientos. "Mantenemos nues-

tra posición: No reconocemos el proclamado triunfo de Maduro y no validaremos ningún resultado que no esté verificado por organismos internacionales independientes. Además hacemos un llamado a respetar íntegramente los derechos humanos de los manifestantes en Venezuela y terminar con las detenciones arbitrarias y la violencia".

El diplomático del PS tiene contempladas actividades relacionadas con su salida de Venezuela. Este jueves debe dar cuenta formalmente al ministro de Relaciones Exteriores de lo acontecido en ese país. El martes está citado a la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara para hablar sobre la crisis y el estado de las relaciones bilaterales.